

**FETE-DIEU**  
**22 Juin 2025 – Année C**

***Loué soit à tout instant Jésus au St Sacrement !***

A tout instant par toute notre vie et notre piété eucharistique mais, loué soit-Il tout particulièrement en ce jour où Notre Seigneur a demandé explicitement que toute l'Église le fasse.

Ce fut lorsqu'Il apparut au XIII<sup>ème</sup> à Ste Julienne en Belgique et lorsqu'Il accomplit un miracle eucharistique peu après à Bolsena en Italie.

Si nous pouvons avoir parfois du mal à faire tout ce que le Seigneur nous demande à chaque instant pour mener une vie sainte à Sa Gloire, par cette Fête-Dieu, nous aurons suivi au moins cette requête !

Puisse notre Seigneur, bon et miséricordieux en tenir compte dans notre livre de vie !

Puissions-nous donc maintenant mettre tout notre cœur et toute notre foi à Fêter Dieu en son Saint Sacrement, puisque nous sommes là !

Deo gratias !

Pour nourrir notre foi et soutenir notre ardeur, les textes liturgiques comme cette magnifique séquence du **Lauda Sion** sont un trésor qu'il convient de méditer...

Je me permets par conséquent de vous inviter à la relire et méditer cette semaine, en particulier lors de votre adoration eucharistique si vous la faites ou lors d'une visite au St Sacrement ou lors de votre temps d'oraison.

Comme toutes les oraisons de la messe de cette solennité, cette séquence a été composée par St Thomas d'Aquin qui avait été mandaté par le Pape Urbain IV afin d'authentifier le miracle de Bolsena.

Parmi les beaux textes liturgiques de cette solennité, St Thomas d'Aquin, que l'on appelle le « Docteur Angélique » a également composé le **Panis Angelicus** que nous aurons la grâce d'entendre à l'offertoire... Là aussi un beau texte à méditer...

Ceci étant, pour ce qui est de cette homélie, arrêtons-nous sur les lectures de la Ste Écriture que nous venons d'entendre, en particulier l'évangile.

Ce texte est bien connu. Il est celui de la multiplication des pains et des poissons...

Nous avons dans cet épisode de la vie de Notre Seigneur la mise en œuvre de l'extraordinaire pédagogie qu'il a déployée pour amener ses apôtres et les âmes au mystère de la Très Sainte Eucharistie.

L'Eucharistie où Jésus fait beaucoup plus encore !

Dans ce sacrement, Il ne multiplie plus les pains et les poissons, mais Il transsubstantie le pain et le vin afin de multiplier sa Présence au long des siècles, en autant d'hosties consacrées et de calices où se trouve ensuite son Très précieux Sang.

De fait, à la suite de St Paul, chaque prêtre, recevant ce qui vient du Seigneur, prend du pain, rend grâce, et dit :

***Hoc est enim Corpus Meum...***

*« Ceci est mon corps, qui est pour vous. Faites cela en mémoire de moi. »*

Et de même avec la coupe, il dit depuis la Ste Cène du Jeudi Saint :

***Hic est enim Calix Sanguinis Mei***

*« Cette coupe est la nouvelle Alliance en mon sang.*

*Chaque fois que vous en boirez, faites cela en mémoire de moi. »*

**Mysterium fidei !**

Que ce mystère est grand !

Par ce miracle surprenant - au-delà des lois de la nature - de la multiplication des 5 pains et 2 poissons pour nourrir plus de 5000 personnes, Jésus a donc voulu annoncer le miracle qui s'opère à chaque messe où de fait la raison doit faire appel à la foi !

Vous aurez sans doute remarqué que le Seigneur a demandé un véritable acte de confiance et de foi en ses apôtres pour faire le miracle de la multiplication des pains et des poissons !

A la voix de la raison qui suggérerait, vue l'heure tardive, de renvoyer la foule dans les villages et les campagnes des environs pour s'y loger et trouver des vivres car ils se trouvaient dans un endroit désert, Jésus leur demanda, « déconnecté du réel » dirions-nous dans notre jargon moderne : « *Donnez-leur vous-mêmes à manger.* »

Mais enfin répondirent-ils avec bon sens : « Nous n'avons pas plus de 5 pains et 2 poissons ! » ils sont plus de 5000 ! Et les apôtres ajoutèrent, avec ce qui pourrait être qualifié d'une certaine insolence : « *À moins peut-être d'aller nous-mêmes acheter de la nourriture pour tout ce peuple* » ...

Mais Jésus persista et dit à ses disciples : « *Faites-les asseoir par groupes de 50 environ.* »

Les apôtres, rapporte saint Luc « *exécutèrent* » cette demande...

Le firent-ils de bon cœur ?

Canaliser 5000 personnes en groupe de 50 quand on est 12 pour le faire... ce n'est pas si facile...

On a déjà du mal à canaliser 200 ou 300 fidèles pour démarrer une procession !

Le terme « exécuter » peut laisser penser que ce ne fut pas si évident... mais bon, ils le firent contre toute logique humaine mettant en œuvre l'ordre qu'ils avaient entendu... et le miracle put s'opérer...

Chers frères et sœurs,

Il nous est aussi demandé un tel acte d'obéissance de la foi...

Contre toute logique, il nous est demandé d'apporter un peu de pain... un peu de vin...

Et c'est grâce à l'exécution de l'ordre du Seigneur « *Faites cela en mémoire de moi* » que peut s'opérer le miracle de la transsubstantiation qui rend Notre Seigneur réellement présent, livrant son Corps et versant son Sang pour nous...

***Visus, tactus, gustus, in te fallitur, sed auditu solo tuto creditur ;***

dira toujours le même Saint Thomas d'Aquin dans sa célèbre hymne ***Adoro Te devote...***

*La vue, le toucher, le goût ne font ici que nous tromper,*

Nous voyons, touchons et goûtons ce qui semble encore du pain ou du vin sauf miracle eucharistique comme à Bolsena !

*mais nous croyons fermement ce que nous avons entendu,*

Et ce que nous entendons, c'est : ceci est mon Corps, ; c'est mon Sang, c'est moi, là devant toi sous l'apparence du Pain et du Vin Consacrés !)

Oui, à la suite de St Thomas, mais aussi de tous les saints, nous voulons dès lors ajouter après ce constat :

***credo quidquid dixit Dei Filius : nil hoc verbo veritatis verius.***

*Je crois tout ce qu'a dit le Fils de Dieu. Rien n'est plus vrai que cette Parole de vérité.*

***In Cruce latebat sola Deitas, at hic latet simul et humanitas ;***

***ambo tamen credens atque confitens***

*Sur la Croix seule la divinité se cachait, mais ici l'humanité aussi se cache ;*

*Je crois pourtant à toutes deux et je le proclame.*

Jésus est là avec toute son humanité, toute sa divinité.

Vous savez, il y a cette histoire merveilleuse d'un enfant avec son curé qui lui demanda, un peu pour le mettre à l'épreuve, la différence entre Jésus représenté sur un crucifix et Jésus présent dans le Tabernacle.

L'enfant répondit :

*Sur un crucifix, je vois Jésus, mais il n'est pas là*

*Dans le Tabernacle, je ne vois pas Jésus, mais Il EST LA !*

Et puis, il y a cette phrase de Ste Térésa de Calcutta :

*Lorsque vous contemplez le crucifix, vous comprenez combien Jésus vous a aimés.*

*Lorsque vous contemplez la Sainte Hostie, vous comprenez combien Jésus vous aime EN CE MOMENT.*

Oui, Seigneur tout à l'heure Tu seras là une nouvelle fois présent avec Tes très précieux Corps, Sang, Âme et Divinité et tout ton amour pour nous et pour ceux que nous croiseront sur la route de la procession.

Les anges, en une telle présence, s'inclinent et se prosternent comme celui de Fatima lorsqu'il apparut aux 3 enfants de la Cova de Iria, à Fatima au Portugal...

Les Saints n'ont pas de mots, comme le Bienheureux Carlo Acutis, pour en dire l'incroyable grandeur et mystère...

Nous n'avons sans doute pas leur foi !...

Mais accueille ce que nous sommes et notre joie toute simple d'être là pour Te fêter...

Daigne, Seigneur, nourrir notre âme de ta grâce comme tu as pu rassasier cette foule à l'estomac affamé afin d'annoncer ce banquet sacré où tu te donnes en nourriture de nos âmes...

**O Sacrum convivium in quo Christus sumitur**

*O banquet sacré*

*où l'on reçoit le Christ !*

*Où on célèbre le mémorial de sa passion,*

*Où l'âme est remplie de grâce*

*et, où de la gloire future, le gage nous est donné.*

La gloire future vers laquelle l'Espérance nous fait avancer de jour en jour et surtout de messe en messe comme l'exprimera la Procession de tout à l'heure.

« *L'Eucharistie est mon autoroute vers le Ciel !* » répétait souvent le Bienheureux Carlo Acutis, ajoutant aussi : « *Les âmes se sanctifient très efficacement grâce aux fruits de l'Eucharistie quotidienne, et ainsi elles ne risquent pas de se trouver dans des périls qui mettraient en jeu leur salut éternel.* »

« *Si l'on s'approche de l'Eucharistie, tous les jours, on va droit au Paradis.* »

Il disait aussi :

« *Quand nous nous mettons devant le soleil nous bronçons, quand nous nous mettons devant Jésus-Eucharistie nous devenons des saints* »

Alors aujourd'hui, avec le soleil qu'il fait et la procession, nous ferons coup double !

Quel rayonnement nous aurons alors !

Que Notre Dame, qui fut le 1<sup>er</sup> Ostensor lorsquelle amena à sa cousine Elisabeth Jésus caché en son sein, nous accompagne durant cette procession et à chaque messe.

Qu'elle soutienne notre foi en cette présence mystérieuse de son Fils dans l'Eucharistie...

*Si l'Eucharistie – disait Saint Jean Paul II - est un mystère de foi qui dépasse notre intelligence au point de nous obliger à l'abandon le plus pur à la parole de Dieu, nulle personne autant que Marie ne peut nous servir de soutien et de guide dans une telle démarche. Lorsque nous refaisons le geste du Christ à la dernière Cène en obéissance à*

*son commandement : « Faites cela en mémoire de moi ! », nous accueillons en même temps l'invitation de Marie à lui obéir sans hésitation : « Faites tout ce qu'il vous dira ». Avec la sollicitude maternelle dont elle témoigne aux noces de Cana, Marie semble nous dire : « N'ayez aucune hésitation, ayez confiance dans la parole de mon Fils. Lui, qui fut capable de changer l'eau en vin, est capable également de faire du pain et du vin son corps et son sang, transmettant aux croyants, dans ce mystère, la mémoire vivante de sa Pâque, pour se faire ainsi "pain de vie" ».<sup>1</sup>*

Les apôtres également peuvent nous servir de guide et de soutien, eux qui ont obéi au Seigneur lors de la multiplication des pains...

Ils nous disent aussi à la suite de Notre Dame : « N'ayez aucune hésitation, ayez confiance dans la parole de Jésus, Lui, qui fut capable de multiplier 5 pains et 2 poissons est capable également de faire du pain et du vin son corps et son sang ! »

C'est pour cela qu'ils sont invoqués dans la prière eucharistique...

Abel le juste et Abraham mais également Melchisédech dont nous parlait la 1<sup>ère</sup> lecture et le Psaume sont aussi là pour nous aider... mais ce serait trop long d'évoquer tout cela...

Pour l'heure, soyons heureux d'emboîter humblement le pas de Notre Dame, de tous les saints et de tant de fidèles depuis la 1<sup>ère</sup> Fête-Dieu au 13<sup>ème</sup> siècle

Et que Oui, soit loué à tout instant Jésus au St Sacrement !

Amen !

---

<sup>1</sup> Encyclique *Ecclesia de Eucharistia* n° 54.